

# LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

## Égalité Homme-Femme : le Gabon rejoint le mouvement "He For She"

**LA** Première ministre, Rose-Christiane Ossouka Raponda, a procédé hier au lancement de la campagne nationale "He for She" (Lui pour Elle) en faveur de l'égalité hommes-femmes. En présence de la directrice régionale du bureau de l'ONU-Femmes, Oulimata Sarr, et des membres du gouvernement.

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

**L**E Gabon, en lançant hier la campagne nationale "He For She" (Lui pour Elle) en présence de la Première ministre, Rose Christiane Ossouka Raponda, de la directrice régionale du bureau d'Onu-Femmes à Dakar, entité mandatée par les Nations unies pour l'égalité des sexes et l'autonomisation des femmes, agissant en Afrique de l'Ouest et du centre, Oulimata Sarr, des membres du gouvernement, des leaders religieux et des chefs d'entreprise, rejoint le cercle des



**Rose Christiane Ossouka Raponda signant hier à Libreville l'engagement dans le combat pour l'égalité des genres.**

pays engagés dans la lutte contre les inégalités entre hommes et femmes. C'est donc une véritable succès pour le Gabon, qui, ayant fait de la lutte contre les violences faites aux femmes et toutes formes de sexisme, son cheval de bataille, vient de prendre le train des nations qui entendent bâtir leur développement avec

le concours des femmes. Dans les faits, le déploiement de la campagne HeForSheGabon a pour objectif de faire participer les Gabonais au combat pour l'égalité des genres, en les encourageant à prendre des mesures à chaque niveau de leur vie quotidienne et de la société contre les inégalités. Fondée sur

l'idée que l'égalité est une question qui touche tout le monde – socialement, économiquement et politiquement –, cette campagne cherche à impliquer activement les hommes et les garçons dans un mouvement qui a été initialement conçu comme une lutte pour les femmes par des femmes. À cette occasion, la

représentante de l'Onu-Femmes a salué les efforts du Gabon dans cette lutte, tout en rappelant un important nombre de défis qui restent encore à relever. Pour elle, "le Gabon avec sa stratégie Gabon Égalité est en droite ligne de ce memento mondial autour des 3 R (Rights, Representation, Ressources) et les coalitions d'actions. Nous devons relever le défi de la protection de nos acquis en nous assurant que nos droits sont inscrits dans les textes. Une occasion pour moi de féliciter le Gabon qui a revu son cadre légal, plébiscité par le rapport de la Banque mondiale Women Business and the Law". Pour la cheffe du gouvernement, "ce combat de l'égalité, le chef de l'État et le gouvernement ne doivent pas le mener seuls. C'est le combat de tous, celui de la communauté nationale. J'invite tous les hommes à s'investir résolument dans la quête d'égalité. À tous les hommes et à tous les garçons, je leur dis de sortir de l'ombre pour une société plus solidaire. Je voudrais remercier le mouvement ONU-Femmes, les organisations internationales et les partenaires au développement qui, par leur soutien multiforme, accompagnent le Gabon dans la quête d'égalité". En clair, durant quatre semaines, le Gabon déploiera des messages, outils et actions de sensibilisation auprès des citoyens avec l'engagement inédit de la société civile, des médias et du secteur privé, aux côtés du gouvernement avec le déploiement d'un large dispositif événementiel, médiatique et publicitaire. Pour mémoire, depuis son lancement le 20 septembre 2014, le mouvement HeForShe a mobilisé des millions de personnes à travers le monde. Ce faisant, des chefs d'État, des personnalités internationales, des dirigeants d'entreprises, des organisations de défense des droits des femmes, des personnes de bonne volonté, ont fait de l'égalité des sexes, chacun selon son niveau de responsabilité, une priorité institutionnelle ou une question d'engagement citoyen.

### Contrepoint

## Distinction "He for She" de l'Onu femmes: Ali Bongo Ondimba champion de la lutte pour l'égalité

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

**C'**EST un pari réussi pour le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, qui s'est vu décerner hier la distinction HeForShe de l'ONU-Femmes pour sa politique de promotion de la femme et de l'égalité des droits dans le cadre d'une audience avec la directrice régionale de l'ONU-Femmes pour l'Afrique de l'Ouest et du Centre, Oulimata Sarr. Une distinction qui vient couronner les efforts fournis par celui qui est considéré en Afrique et dans le

monde par ses pairs comme un grand défenseur de la cause des femmes.

"Cette récompense nous oblige à davantage œuvrer et je la dédie à toutes les femmes encore trop nombreuses à être victimes de violences. J'invite ainsi toutes les Gabonaises et tous les Gabonais à participer pleinement au mouvement de solidarité mondial HeForShe dont l'objectif est de faire contribuer pleinement les hommes à l'égalité femme-homme qui est notre affaire à tous", a souligné le chef de l'État gabonais à la réception de la distinction onusienne.



Parmi les actions fortes en faveur de l'égalité des droits, on peut citer l'instauration de la Décennie de la femme, la mise en place de l'initiative intergouvernementale

Gabon Égalité ayant conduit à l'adoption et la promulgation des lois portant élimination des violences faites aux femmes, modifiant le code penal; notamment.